

ABSTRAK

Fatkhur Roziqin, 12103183053, Peranan Organisasi Kemasyarakatan Gerakan Pemuda Ansor Pimpinan Anak Cabang Kampak Dalam Advokasi Terhadap Pertambangan Perspektif Siyasah Dusturiyah (Studi Kasus Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek), Jurusan Hukum Tata Negara, UIN Tulungagung 2024, Ahmadi Abdul Shomad Faiz Nahdhiyanto, M.H.

Kata Kunci: *Advokasi, Pertambangan, Sinergitas*

Kabupaten Trenggalek memiliki potensi berbagai jenis bahan galian tambang, mulai dari andesit diorite, pasir, kalsit, batu gamping, feldspar, kaolin, zeolit, emas, dsb. Emas menjadi salah satu perhatian perusahaan tambang untuk mengelola ataupun mengeksplorasi bahan galian tambang. PT SMN mendapat IUP OP dengan SK P21/57/15/02/VI/2019 yang dikeluarkan dinas ESDM Jatim atas nama Gubernur. Sejak berlakunya Undang-Undang Nomor 3 Tahun 2020 tentang Pertambangan Mineral dan Batubara, Pemerintah Daerah tidak lagi mempunyai kewenangan pemberian izin, pemberian izin usaha pertambangan kini menjadi kewenangan pemerintah provinsi. Dirasa aktivitas pertambangan sangat merugikan masyarakat Trenggalek, maka Pemerintah Daerah dan masyarakat dari berbagai elemen khususnya GP Ansor PAC Kampak bersinergi dalam upaya penolakan pertambangan.

Rumusan Masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana upaya yang dilakukan Gerakan Pemuda Ansor dalam membangun kerjasama dengan pemerintah dan masyarakat lokal dalam advokasi terhadap pertambangan? 2) Bagaimana peran Gerakan Pemuda Ansor dalam melakukan advokasi guna memfasilitasi partisipasi masyarakat dan memperjuangkan hak-hak masyarakat yang berpotensi terkena dampak akibat pertambangan? 3) Bagaimana peran Gerakan Pemuda Ansor dalam advokasi terhadap pertambangan ditinjau dari *siyasah dusturiyah*?. Penelitian ini bertujuan untuk : 1) Mengetahui upaya yang dilakukan Gerakan Pemuda Ansor dalam membangun kerjasama dengan pemerintah dan masyarakat lokal dalam advokasi terhadap pertambangan. 2) Menganalisis peran Gerakan Pemuda Ansor dalam memfasilitasi partisipasi masyarakat dan memperjuangkan hak-hak masyarakat yang berpotensi terkena dampak akibat pertambangan. 3) Mengetahui peran Gerakan Pemuda Ansor dalam advokasi terhadap pertambangan ditinjau dari *Siyasah dusturiyah*.

Adapun Jenis penelitian yang digunakan penulis adalah kualitatif dengan menggunakan pendekatan Yuridis Sosiologis. Teknik pengumpulan data meliputi pengamatan (Observasi), wawancara, dokumentasi. Teknik analisis data meliputi collecting data, editing data, reducing data, verifikasi data, dan konklusi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Ansor PAC Kampak banyak melakukan upaya penolakan terhadap pertambangan. Mulai dengan bekerjasama dengan pemerintah, khususnya pemerintah daerah Kabupaten Trenggalek, serta kerjasama dengan masyarakat lokal. Sinergitas dengan pemerintah seperti mengadakan rapat, pakta integritas tentang aksi tolak pertambangan. Sinergitas dengan masyarakat seperti mengajak semua elemen masyarakat ikut menyuarakan penolakan baik secara langsung ataupun melalui media sosial, seperti sosialisasi, orasi, memasang baliho aksi tolak tambang. Selain itu Ansor Pimpinan Anak Cabang Kampak juga aktif melakukan advokasi terhadap pemerintah maupun lembaga yang berkaitan. Tercatat, Ansor bersama perwakilan organisasi lain melakukan kunjungan ke Jakarta untuk menyuarakan penolakan tambang secara langsung.

Mereka mendatangi tiga kementerian, yaitu: Kementerian ESD, Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (LHK), dan Kementerian Agraria dan Tata Ruang/Badan Pertanahan Nasional (ATR/BPN). Peran Ansor PAC Kampak dalam memfasilitasi partisipasi masyarakat terhadap pertambangan bisa melalui berbagai macam bentuk mulai dari edukasi dan kesadaran masyarakat, advokasi dan bantuan hukum, serta penguatan kapasitas masyarakat.

ABSTRACT

Fatkhur Roziqin, 12103183053, The Role of the Community Organization of the Ansor Youth Movement, Leadership of Kampak Branch Children in Advocacy Against Mining, *Siyasah Dusturiyah* Perspective (Case Study, Kampak District, Trenggalek Regency), Department of Constitutional Law, UIN Tulungagung 2024, Ahmadi Abdul Shomad Faiz Nahdhiyanto, M.H.

Keywords: *Advocacy, Mining, Synergy*

Trenggalek Regency has the potential for various types of mining materials, ranging from andesite diorite, sand, calcite, limestone, feldspar, kaolin, zeolite, gold, etc. Gold is one of the concerns of mining companies in managing or exploring minerals. PT SMN received IUP OP with SK P21/57/15/02/VI/2019 issued by the East Java ESDM service on behalf of the Governor. Since the enactment of Law Number 3 of 2020 concerning Mineral and Coal Mining, the Regional Government no longer has the authority to grant permits, granting mining business permits is now the authority of the provincial government. It was felt that mining activities were very detrimental to the people of Trenggalek, so the Regional Government and the community from various elements, especially GP Ansor PAC Kampak, synergized in efforts to reject mining.

The formulation of the problem in this research is: 1) What are the efforts made by the Ansor Youth Movement in building cooperation with the government and local communities in advocating for mining? 2) What is the role of the Ansor Youth Movement in carrying out advocacy to facilitate community participation and fight for the rights of communities potentially affected by mining? 3) What is the role of the Ansor Youth Movement in advocacy against mining in terms of *siyasah dusturiyah*? This research aims to: 1) Find out the efforts made by the Ansor Youth Movement in building cooperation with the government and local communities in advocating for mining. 2) Analyze the role of the Ansor Youth Movement in facilitating community participation and fighting for the rights of communities potentially affected by mining. 3) Understand the role of the Ansor Youth Movement in advocacy against mining in terms of *Siyasah dusturiyah*.

The type of research used by the author is qualitative using a Sociological Juridical approach. Data collection techniques include observation, interviews, documentation. Data analysis techniques include collecting data, editing data, reducing data, verifying data, and concluding data.

The results of this research show that Ansor PAC Kampak has made many efforts to reject mining. Start by collaborating with the government, especially the regional government of Trenggalek Regency, as well as collaborating with local communities. Synergy with the government such as holding meetings, integrity pacts regarding actions against mining. Synergy with the community includes inviting all elements of society to join in voicing their rejection, either directly or through social media, such as outreach, speeches, and putting up billboards for the anti-mining action. Apart from that, the Kampak Branch Children's Leadership Ansor is also active in advocating for the government and related institutions. It was recorded that Ansor together with representatives of other organizations visited Jakarta to voice their opposition to mining directly. They visited three ministries, namely: the Ministry of ESD, the Ministry of Environment and Forestry (LHK), and the Ministry of Agrarian Affairs and Spatial Planning/National Land Agency (ATR/BPN). The role of Ansor PAC Kampak in facilitating community participation in mining can be through various forms ranging from community education and awareness, advocacy and legal assistance, as well as strengthening community capacity.

خلاصة

فتح الرزيقين، ١٢١٠٣١٨٣٠٥٣، دور التنظيم المجتمعي لحركة شباب الأنصار، قيادة أطفال فرع كامباك في الدعوة ضد التعدين، منظور السياسة الدستورية (دراسة حالة، منطقة كامباك، مقاطعة ترينجاليك)، قسم القانون الدستوري، الجامعة الإسلامية الحكومية تولو عاكوع ٢٠٢٤، أحمد عبد الصمد فايز ناهديانتو، الماجستير في القانون

الكلمات المفتاحية: الدعوة، التعدين، التآزر

تتمتع منطقة إيمكانيات أنواع مختلفة من مواد التعدين، بدءًا من ديوريت الأنديسايت، والرمل، والكالسيت، والحجر الجيري، والفلسبار، والكاولين، والزيوليت، والذهب، وما إلى ذلك. يعد الذهب أحد اهتمامات شركات التعدين في إدارة المعادن أو استكشافها. تلقت مع ٢٠١٩/VI/02./١٥/٥٧/٢١P الصادرة عن خدمة نيابة عن الحاكم. منذ صدور القانون رقم لعام بشأن تعدين المعادن والفحم، لم تعد حكومة الإقليم تتمتع بسلطة منح التصاريح، وأصبح منح تصاريح أعمال التعدين الآن من سلطة حكومة الإقليم. كان هناك شعور بأن أنشطة التعدين كانت ضارة جدًا بشعب ترينجاليك، لذلك تعاونت الحكومة الإقليمية والمجتمع من مختلف العناصر، وخاصة جي بي أنسور باك كامباك، في الجهود الرامية إلى رفض التعدين.

وصياغة المشكلة في هذا البحث هي: (١) ما هي الجهود التي تبذلها حركة شباب أنصار في بناء التعاون مع الحكومة والمجتمعات المحلية في الدعوة للتعدين؟ (٢) ما هو دور حركة شباب الأنصار في القيام بالدعوة لتسهيل المشاركة المجتمعية والنضال من أجل حقوق المجتمعات التي يتأثر بالتعدين؟ (٣) ما هو دور حركة شباب الأنصار في الدعوة ضد التعدين من حيث السياسة الدستورية؟ يهدف هذا البحث إلى: (١) التعرف على الجهود التي تبذلها حركة شباب أنصار في بناء التعاون مع الحكومة والمجتمعات المحلية في مجال الدعوة للتعدين. (٢) تحليل دور حركة شباب الأنصار في تسهيل المشاركة المجتمعية والنضال من أجل حقوق المجتمعات التي يتأثر بالتعدين. (٣) فهم دور حركة شباب الأنصار في الدعوة ضد التعدين من حيث السياسة الدستورية.

نوع البحث الذي يستخدمه المؤلف هو نوعي باستخدام المنهج القانوني الاجتماعي. وتشمل تقنيات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تشمل تقنيات تحليل البيانات جمع البيانات، وتحرير البيانات، وتقليص البيانات، والتحقق من البيانات، واختتام البيانات.

تظهر نتائج هذا البحث أن بذلت العديد من الجهود لرفض التعدين. ابدأ بالتعاون مع الحكومة، وخاصة الحكومة الإقليمية لإقليم ترينجاليك، وكذلك التعاون مع المجتمعات المحلية. التآزر مع الحكومة مثل عقد الاجتماعات واتفاقيات النزاهة فيما يتعلق بالإجراءات ضد التعدين. ويتضمن التآزر مع المجتمع دعوة جميع عناصر المجتمع للانضمام إلى التعبير عن رفضهم، سواء بشكل مباشر أو من خلال وسائل التواصل الاجتماعي، مثل التوعية والخطابات ووضع اللوحات الإعلانية للعمل المناهض للتعدين. وبصرف النظر عن ذلك، فإن أنصار قيادة الأطفال في فرع كامباك ينشطون أيضًا في الدفاع عن الحكومة والمؤسسات ذات الصلة. وسجل أن أنسور مع ممثلين عن منظمات أخرى زاروا جاكوتا للتعبير عن معارضتهم للتعدين بشكل مباشر. وقاموا بزيارة ثلاث وزارات، وهي: وزارة البيئة والتنمية المستدامة، ووزارة البيئة والغابات، ووزارة الشؤون الزراعية والتخطيط

المكاني/الوكالة الوطنية للأراضي . يمكن أن يكون دور في تسهيل المشاركة المجتمعية في التعدين من خلال أشكال مختلفة تتراوح بين التثقيف والتوعية المجتمعية، والدعوة والمساعدة القانونية، فضلاً عن تعزيز قدرات المجتمع.